

第2回 尻別川流域委員会が 平成21年6月2日に開催されました。

平成19年3月に長期的な河川整備の基本となるべき方針を示す「尻別川水系河川整備基本方針」が社会資本整備審議会河川分科会の審議を経て決定しました。

北海道開発局は、この基本方針に基づき、「尻別川水系河川整備計画(大臣管理区間)」を策定するにあたり、学識経験を有する方々にご意見をいただくために「尻別川流域委員会」を設立し、下記の通り第2回を開催しましたのでお知らせします。



日時:平成21年6月2日 13:00~16:00

場所:蘭越町ふれあいプラザ21

議事要旨(主な意見)

■第2回尻別川流域委員会の主な議事内容

1. 尻別川水系河川整備計画策定の流れ
2. 流域及び河川の概要
(第1回流域委員会の補足説明)
3. 尻別川水系河川整備計画(原案)について



■尻別川流域委員会 委員名簿 (五十音順、敬称略)

氏名	所属	出席
岡村 俊邦	北海道工業大学 環境デザイン学科教授	●
○ 許士 達広	北海学園大学 社会環境工学科教授	●
長澤 徹明	北海道大学大学院 農学研究院教授	●
◎ 長谷川 和義	(株)北開水工コンサルタント 先端技術開発センター所長	●
濱田 晓生	(株)シー・アイ・エス計画研究所 代表取締役会長	●
眞山 紘	(社)北海道栽培漁業振興公社 技術顧問	●

◎:委員長、 ○:副委員長、 ●:第2回尻別川流域委員会出席者

1. 尻別川水系河川整備計画策定の流れ
特に意見なし。
2. 流域及び河川の概要(第1回流域委員会の補足説明)
 - ・中州に樹木が繁茂したことが原因で、局所洗掘を引き起こしていると記載しているが、原因と結果が逆ではないか。
 - ・昭和32年の空中写真には中州に樹木が見られず、中州が当時は移動していたということだと思うが、現在はそこにヤナギが生えて、中州の移動がとまっている。なぜこのようになったのか理由がわからぬれば教えて頂きたい。
 - ・経年変化を見ると、河状係数が小さく流量変動が激しくないということがわかる。その理由として流域が豪雪地帯であることが考えられるが、その特徴が河床の変化にも現れており、大事なポイントとして認識しておくべき。
 - ・近年の洪水の特徴を見ると、次第に流出期間が短くなりピーク流量が大きくなっているようである。堤防にとっては、浸透だけでなく河床せん断力増加による危険箇所の側岸侵食や根元の洗掘のチェックが大事になってくるのではないか。
 - ・農業用水の取水について、許可取水量を下回っている取水実績があるが、どういうことを意味しているのか。濶筋の変化や、土砂の堆積、塩水遡上が原因で取れなかったというようなことがあれば、改善が必要なのではないか。
 - ・河畔林試験の評価は、種ごとではなく、河畔林という一つの構造として分析、評価をして頂きたい。
 - ・河道掘削は、現時点の断面を確保するということに加えて、川幅の変化や樹木の影響による河床変化の予測の傾向も踏まえて考えて頂きたい。
 - ・堤防の安全性は、水位変化が大きい洪水では、すべりに対する安全度に対して影響があるので、浸透に対してだけでなく他の安全性についても考えて頂きたい。
 - ・減水区間は魚道に必要な流量が通水され、魚の遡上が確認されているから問題がないような記載をしているが、蘭越発電所から比羅夫発電所の取水堰までのあいだの、減水区間の比率が非常に高い。全く問題がないというような表現は適切ではないのではないか。

